

20/12/1862, p. 3

ANEXO VIII

frente a su enemigo, que es un pueblo de guerreros aquiles, que no se cansa ni se cansa de luchar. Desgraciadamente de ello, el resultado es que los indios han quedado sin armas ni material. Los vivos participaron en el combate, llevando cada uno de ellos una pieza de artillería, pero la mayoría murieron en el combate, o fueron capturados por el Vergara. Salvo hechos incidentales, el viento ha sido favorable.

Mujica. — Al final, al toque de diana, el ejército se puso en marcha hacia Angol, tomó la ribera sur del Vergara. El día 7 se campó en los llanos del antiguo Angol y tomó posesión en nombre de la República de aquellos parajes que fueron en otro tiempo la esperanza de los monarcas españoles.

Dicho ese día, hasta el seis, el señor Saavedra no ha tenido de tener por bendiciones a las divisiones libres armenias, que venían a ofrecer su sumisión al gobierno, i que aceptando de buen grado las proposiciones de paz i las condiciones amistosas que se les brindaban se han prestado a la permanencia del ejército en aquellos altos, a la construcción de fuertes i de la plantación de un nuevo pueblo. Como se ve, los embajadores que los pessimistas se temían en diciendo que colores sombríos no existían más que en las cabezas de algunos que querían ver transformada la mejor de las empresas.

El señor Saavedra, invitó a todos los indios que habían venido a visitarlo, a que concurriesen a la celebración de una misa solemnísima que debía tener lugar el día 7 del presente.

El día citado concurrieron de gran gala los caciques de Gallegos, Basavilbaso, Angol, Picolque, Lampa, i otros pueblos, no dejando su número entre los que asistieron más de 350 de caballo i como 100 indios de a pie.

Terminada la misa el Comandante Jeneral del ejército de ocupación, pasó una revista a presencia de los indios, se hicieron algunas evoluciones; i en medio del armonioso acuerdo de las unidades militares se hizo una salva de 21 cañonazos, a la que los sorprendidos salvajes contestaron con un jocoso estribillo. Bien luego los indios se mezclaron con los soldados i la animación i el alborozo reinó por todas partes.

Hubieron interminables pausas en las que siempre los indios invocaron su fidelidad i sumisión al gobierno. Hicieron ya de beber i comer se retiraron a sus casas en la tarde, no sin echar de menos las emociones de aquél día.

El lugarteniente para el fuerte i población distante como tres mila al sur de la antigua Angol i al poniente del Vergara i entre la confluencia de este río i el Pinturas.

Esa situación, al bien en cierto que ofrece seguridad a la guardia civil i población, por estar encerrada entre ríos i barrancos, no presenta las ventajas que los llanos del antiguo pueblo para el establecimiento de uno nuevo.

Largas i repetidas ilusiones han tenido lugar para la elección del sitio en que debe situarse el nuevo pueblo, pero todas han dado por resultado el descubrir la idea de reconstruir al Angol viejo para fijarla en el que hemos designado, i en donde han vestigios de otra fortaleza de aquellos tiempos.

Edifican un hecho que la ocupación de Angol pertenece a la categoría de las realidades; i que si no son las salvas que se han hecho el día 7, no habrá para qué quitar pólvora en cañonazos.

Es de segurísima que la marcha prudente i acertada que ha dado hasta hoy tan buenas frutos contiene sic de la prenda de partpara la tranquilidad de la frontera.

No podemos asegurar que, tendiendo a la causa del ejército de ocupación a un jefe que conoce el señor Saavedra reúne a la cordura i al tacto en el mundo, la cordialidad i las maneras son suyo, se llegará a alcanzar definitivamente la tranquilidad de la frontera. I esto es, la fundación de nuevos pueblos, no será difícil, como lo ha sido la de Lebu, Muchén i Angol.

El ejército se aloja actualmente en ruinas de ramas; pero se nos asegura que se activa con espíritu la corte de madera, i que antes del invierno próximo, todos los cuerpos ocuparán sus cuarteladas.

La columna de ocupación marcha con viento en popa; rojizal que el horizonte de los trastornos internos no la detenga en su camino!

EL FERROCARRIL.

SANTIAGO. DICIEMBRE 20 DE 1862.

Volvé a hablarles en Europa del reconocimiento del Sur. Esta es una cuestión de gran trascendencia para la América. Reconocido el Sur como nación independiente por las autoridades europeas, esa puede mirarse como consumada la disolución de los Estados Unidos. El Sur, pueblo soberano, celebrará tratado de alianza ofensiva i defensiva con las grandes potencias, resultándose así la intervención con aparente responsabilidad i moralidad internacional.

Es para llegar a este resultado, para lo que se ha reunido descentralizando de mucho tiempo a tráns el verdadero origen de la guerra que hoy despierta a su antigua nación. Es éste el resultado de la guerra, i aunque sea, mentida, a la opinión liberal. Con su fin se presenta al Sur como un organismo que continúa, en parte de su vida, i de su actividad. No por someter la soberanía se ha limitado a la guerra, dice la prensa imperial de Francia: la prensa inglesa omite el reconocimiento, se elogiamento de todo particular, en su vida política i social que tarifica preferencia de los intereses del Norte frente a su industria, lo que le ha hecho perder la paciencia i formular una terrible protesta armada. Este segundo esfuerzo es una verdadera exhumación.

Qué de más a que el Sur no se acordaba para nada de las batallas. Hace años comprendió que el desmantelamiento de su producción i su riqueza no es el resultado de leyes transitorias, sino de una obra permanente la esclavitud. Son sus mejores representantes los prisioneros, que han crecido allí. Oidores a un senador de la Cámara del Sur, el Sr. Rodríguez, dice: es la causa de nuestra inferioridad. Los esclavos son predominantemente imprevisibles, dominando incapaces de organizar, de educar, de instruir, i constituyendo una fuerza que impide el desarrollo de los más nobles sentimientos manufactureros. Creemos que atribuye a otras causas nuestra miserable condición i que no comprende que las causas principales son las causas de la guerra.

Santiago. 12 de diciembre de 1862.—Vistos: no habiendo cumplido el presbítero don José Leñido Izquierdo, sobre cobro de pesos.

Valparaíso, agosto 26 de 1862.—Vistos: atendido el criterio de los antecedentes i testimoniales en consideración la resolución ejecutoriada en la segunda parte de la sentencia expedida de f. 55, se confirma dicha sentencia con costas del recurso. Devuélvase. —Mujica—Bernales—Riesco.

Santiago, diciembre 19 de 1862.—Vistos: decidirse por desistir el recurso interpuesto a f. 68 con costas i los desgravas. —Mujica—Bernales—Riesco.

Don José Antonio Lenis con el presbítero don José Leñido Izquierdo, sobre cobro de pesos.

Valparaíso, agosto 26 de 1862.—Vistos: atendido el criterio de los antecedentes i testimoniales en consideración la resolución ejecutoriada en la segunda parte de la sentencia expedida de f. 55, se declara que por el criterio del fundo de que se trata i que para el desembargo del mismo debe también liberarse la carta rogatoria decretada en la ciudad resolución, salvo el derecho de don José Antonio Lenis para hacer valer el que le corresponde contra otros bienes de don Fernando Ostro, o contra el presbítero don José Leñido Izquierdo, ante quien deberá como viera conveniente.—Aceptado.—Antonio Lenis.

Santiago. 12 de diciembre de 1862.—Vistos: no habiendo cumplido el presbítero don José Leñido Izquierdo la obligación que por su parte se impuso en el acto de f. 5, conforme al artículo 1490 del Código Civil, se declara que don José Antonio Lenis no está obligado tampoco a llevar adelante la liquidación del embargo. De conformidad se retira el acto anulado de f. 25 i se declara que debe llevarse adelante el embargo i continuarse la en ejecución, por los tribunales legales. Devuélvase. —Mujica—Bernales—Riesco.

Alegó el abogado don Valentín Gómez.

REMITIDOS.

88. E.E. del Ferrocarril.
Sirváense insertar en las columnas de su periódico diario las siguientes líneas:

Pónganse en conocimiento del señor director general, de corresponsal, la suma necesidad que ha de que el conductor de la bajada traiga los diligencias necesarias para el transporte de correspondencia de la necesidad que puede haberse producido fruto no la admisión mas directa por su propio director jefe esta circunscripción mas expeditivo señores editores P. Barros Leon Brant Galvez, Di Ramón R.

FERROCARRIL

dencia de la necesidad que puede haberse producido fruto no la admisión mas directa por su propio director jefe esta circunscripción mas expeditivo señores editores P. Barros Leon Brant Galvez, Di Ramón R.

HE

Notas dirigidas a la R. P. de Chile, etc mandado supr. Miguel Barros M. PRESIDENTE

A. E. el P. Señor Llamado el libre sufragio por el de anuncio presentado Constitución. Abrige consideración de V. E. a parte, me a las relaciones. Me llaman vota por llenar la di querido con resultados de ambas.

Suplico gruidades sita consid

Unido en voluntad oportuno (Firm El Min

principio Al Presidente S. fijo

He tenido V. E. se el próximo p mado a la libre sufragio elevado es su relacio

Felicito guida prudencia de los seguridades balearán Chile la n militares i tienda a e vinculos q abajo su pr propriodio nata.

Sirvase perfecta (Firm F. S. Santing

Teatro, pasado, t tas a nubes pascuales gun la as presente, media en original d del Virgo se, sus art ticas serí de nuestra materia, por prime que en l canad, ha disci

Un arti cantará i terminará en la que principal

Se emp Martillón dada esté a vienes de testamento en la chil abajo.

Recomendados los —Por una cosa

—Por siguientes memoria calé del Pablo I u

—Ante milgo Se la noche, ciencias a una etapa i attitud en una quinta

—Ante mon Mur sumo, 40 peregrinacione no Bravo.

La pue que el pa por su a lo mismo disco en Jordán años ante ribillón, la osadía que han estrenado bien es o pone el local o formadas mencionad que s

No sie 10 de la cabellero la Chini la tabudi damente público por el ca

letrario q fui despi laas